## COLEGIO DE ABOGADOS DE CHILE

**ARCHIVO** 

ACTA Nº1 DE LA SESION EXTRAORDINARIA DE FECHA 28 DE ENERO DE 1993

El día 28 de enero de 1993, siendo las 12,15 horas se inició la sesión extraordinaria de Consejo General del Colegio de Abogados, presidida por el señor Sergio Urrejola Monckeberg y con la asistencia de los Consejeros señores Tomás Aylwin Bustillos, Alfredo Etcheberry Orthusteguy, Mariano Fernández Méndez, Manuel Guzmán Vial, Urbano Marín Vallejo, Pedro Montero Ferhman y Luis Ortíz Quiróga.

Excusaron su asistencia los Consejeros señores Roberto Garretón Merino y Rafael Rivera Sanhueza.

Actuó de Secretario don Gonzalo Molina Ariztía.

TABLA .-

POSTULACION DE CANDIDATO CHILENO AL CARGO DE PRESIDENTE DE LA FEDERACION INTERAMERICANA DE ABOGADOS.

El Presidente señaló que en la sesión ordinaria del día 25 de enero se acordó que el Colegio de Abogados, presentara un candidato chileno a la presidencia de la Federación Interamericana de Abogados, cuya elección se realizará durante el Congreso a efectuarse en Santiago en el mes de abril del año en curso. Hizo presente que existe una proposición del Consejero señor Alfredo Etcheberry, en orden a designar como candidato al Consejero señor Mariano Fernández Méndez. Por lo tanto, corresponderá votar esa proposición.

El Consejero señor Mariano Fernández informó que llegó un Fax del señor Claudio Grosmann, abogado chileno que vive en Estados Unidos y es profesor de la American University, quien desea el apoyo del Colegio para presentarse como candidato a la presidencia de la FIA.

El Consejero señor Pedro Montero manifestó que el Consejo del Colegio ha conocido la trayectoria y el trabajo realizado por el Consejero señor Fernández, como Presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales y por ello solicita que el Consejo lo elija por unanimidad como candidato.

El Presidente hizo presente que tomó recién conocimiento de la postulación del señor Grosmann, pero considera que ésta ha llegado a destiempo, a pesar de que el capítulo chileno de la FIA ha tenido mucho tiempo para pesentarla.

El Consejero don Luis Ortíz Indicó que había una proposición para elegir al Consejero señor Fernández por aclamación.

MARIANO FERNANDEZ MENDEZ
SECRETARIO REGIONAL MINISTERIAL
DE JUSTICIA REGION METROPOLITANA

atte

RE	PUBLICA DE	CHILE
	PRESIDENCI REGISTRO Y ARC	
NR.	93/7	300
A:	0 7 ABR 93	
P.A.A	PR.C.A.	
C.B.E	·	

### COLEGIO DE ABOGADOS DE CHILE CONSEJO GENERAL

El Presidente señaló que si no había oposición se procedía a elegir por aclamación al Consejero señor Mariano Fernández como candidato chileno del Colegio de Abogados a la presidencia de la FIA.

#### ASI SE ACORDO POR UNANIMIDAD

El Consejero señor Mariano Fernández manifestó que era un gran desafío y un honor representar al Colegio de Abogados y agradeció: la nominación. Hizo presente que durante años, ha intentado ser eficiente en mantener la presencia del Colegio en la Comunidad Internacional. Por ello, indicó, es gratificante respresentar a los abogados chilenos quienes son respetados y admirados internacionalmente. Expresó que asume este compromiso en forma seria y con la mayor responsabilidad, haciendo presente que su postulación será una legítima expresión de todos los abogados chilenos con prescindencia de sus idelogías y doctrinas. Solicitó que el Colegio comunique al Comité de Nominaciones de la FIA su postulación y que se les comunique a los Directores y Consejeros de la FIA esta nominación unánime que hizo el Colegio.

El Presidente señaló que la Mesa hará todo los esfuerzos para lograr éxito de la postulación del Consejero señor Mariano Fernández.

El Consejero señor Luis Ortíz propuso a los Consejeros que, sin perjuicio de las gestiones que haga la Mesa, que se contacten con el Consejero señor Fernández para trabajar en su postulación de forma tal que el candidato del Colegio gane la presidencia.

Siendo las 12,37 horas se levantó la sesión.

HUERFANOS 1160 - OF, 610 FONO 6986201 FAX (562) 6986201 SANTIAGO - CHILE

Santiago, 5 de Marzo, 1993.-

Sr.
Sergio Urrejola
Presidente del Colegio de Abogados
Presente.

Estimado Sergio:

ABOGADO

He tenido conocimiento informalmente, que el Colegio de Abogados habría tomado un acuerdo por unanimidad o aclamación, en el sentido de postular al consejero sr. Mariano Fernández a la Presidencia de la Federación Interamericana de Abogados. Lo cual significa que el colegio debe asumir una campaña entre los consejeros de la FIA con derecho a voto. De ser efectivo tal acuerdo, creo mi deber representarle que la historia de la FIA en lo concerniente a su presidencia exhibe una participación previa y muy activa del Colegio de Abogados que patrocina una candidatura en las actividades de la misma, sea en los comités, en el Comité Ejecutivo o en el Consejo. Por ejemplo, todos los últimos presidentes han sido previamente presidentes del Comité Ejecutivo y han participado por largo tiempo en las actividades de la FIA. En resumen, han trabajado para la FIA y hay una especie de carrera dentro de la institución. Lo anterior, al margen de la ponderación que naturalmente se hace de los antecedentes académicos y profesionales de los candidatos. El hecho que una conferencia sea en un determinado país no obliga a que éste presente candidato como también ha ocurrido con frecuencia en las últimas designaciones de presidente. Para la conferencia de la XXX Conferencia a realizarse en Santiago el próximo mes, en Noviembre pasado compremetí mi

voto (no participar en campañas) con el actual presidente del Comité Ejecutivo señor José María Videla del Mazo, argentino, quien ya a esa fecha tenía lanzada su candidatura y registra muchos años de trabajo en la FIA. Todo lo anterior he estimado del caso comunicárselo para que se tenga presente en las actividades que ejecute el colegio orientadas al mejor cometido del referido acuerdo. Por mi parte, seguiré colaborando en la organización de la Conferencia y su actividad académica y profesional.

Saluda muy atentamente a Ud.,

Luis Bates.

c.c.: Sr. Mariano Fernández. Sr. Sergio Huidobro.



# ASOCIACION GREMIAL DE ABOGADOS LABORALISTAS DE CHILE

Santiago, 8 de marzo de 1993.-

Señor SERGIO URREJOLA MONCKEBERG Presidente del Colegio de Abogados PRESENTE

De nuestra distinguida consideración:

La Asociación Gremial de Abogados Laboralistas de Chile se ha impuesto, con viva complacencia, que el Directorio Nacional del Colegio de Abogados, por decisión unánime, con fecha 28 de enero pasado, ha proclamado candidato a la Presidencia de la Federación Interamericana de Abogagados (INTERAMERICAN BAR ASSOCIATION), al distinguido Colega don Mariano Fernández.

Adherimos entusiastamente a esta decisión y consideramos que el sólido prestigio que el candidato goza no sólo en el ámbito nacional, sino que también en la vasta comunidad internacional de los Abogados, le auguran un brillante futuro en su postulación.

Macemos propicia esta opotunidad para manifestar nuestro deseo de participar en la XXX Conferencia de la F.I.A., a celebrarse entre el 19 y 24 de abril próximo y para la cual solicitamos sugerencias a objeto de hacer efectivo nuestro propósito.

Le saluda atentamente,

DIEGO CORVERA VERGARA Presidente

ALMIRANTE GOTUZZO 96 OF. 94 • SANTIAGO • TELEFONOS: 6984124 - 6961780 • FAX 6984293

alo untos

Santiago, 12 de Marzo de 1993

SEÑOR
SERGIO URREJOLA MONCKEBERG
PRESIDENTE
COLEGIO DE ABOGADOS DE CHILE
PRESENTE

De mi distinguida consideración:

En mi condición de Presidente del Capítulo Chileno del Ombusman, cumplo con manifestarle el vivo interés de mi organización en participar en la XXX Conferencia de la Federación Interamericana de Abogados, que el Colegio de vuestra digna presidencia está organizando y que habrá de realizarse el Santiago entre el 19 y el 24 de Abril próximo.

Señor Presidente, mucho le agradeceré se sirva informarnos acerca de como podemos contribuir con trabajos, ponencias y demás actividades en los temas de nuestra competencia. Y así podamos concurrir al mayor éxito del señalado evento.

Desde ya manifiesto mi intención de convertirme en miembro activo de la Federación Interamericana de Abogados.

Finalmente, deseo manifestar el agrado con que el Capítulo Chileno del Ombusman vé que, por decisión unánime de vuestro Colegio, se haya postulado el nombre de nuestro distinguido socio don Mariano Fernández Méndez para la Presidencia de la F.I.A.

Le saluda don especial atención,

JORGE MARIO QUENZTO FIGUREDO

PRESIDENTE

CAPITULO CHILENO DEL OMBUSHAN

(. V & . 01x m c cere to 1.110 ) ().

CLUB.DE ABOGADOS DE CHILE

HUERFANOS 1147 - OF. 1028-30

Fono: 6983754 SANTIAGO DECTO. PERS. JURIDICA Nº 5138 DEL 5-12-1961

SANTIAGO, Marzo 17 de 1993.

Señor SERGIO URREJOLA MONCKEBERG Presidente Colegio de Abogados de Chile Presente

En reciente sesión ordinaria el Club de Abogados de Chile, tomó conocimiento que ese Honorable Consejo, acordó por la unanimidad de los asistentes, nominar al Consejero colega MARIANO FERNÁNDEZ MÉNDEZ como Candidato a Presidente de la Federación Internacional de Abogados.

Sobre el particular, este Directorio viene en expresar por vuestro intermedio al Honorable Consejo, su complacencia por la acertada nominación de tan distinguido colega, quien desempeñara con singular brillo, diversos cargos en nuestra Institución.

Hacemos propicia la oportunidad para reiterar al señor Presidente los propósitos del Club de brindar toda la colaboración que sea menester para el éxito del próximo Congreso de la Federación Interamericana de Abogados a realizarse próximamente en nuestro país.

Saludan muy atentamente a Ud.

Pors. Jurídica No 5138 05-XII-1951

JORGE PELUCHONNEAU CADIZ

Secretario General

LEONAR O GARETTO GUMERA

Presidente

Santiago, 22 de Marzo de 1993.-

Señor Presidente Colegio de Abogados de Chile Presente

Señor Presidente:

Me es muy grato dirigirme a usted, en representación de la Sociedad Chilena de Derecho Internacional, a fin de expresar el apoyo otorgado por nuestra Institución a la candidatura del abogado y Director Nacional de ese Colegio, señor Mariano Fernández Méndez, a la Presidencia de la Inter-American Bar Association.

La destaca participación que ha tenido el señor Fernández, tanto al interior del Colegio de Abogados como en el plano de las relaciones profesionales, desplegadas en el plano internacional, hacen que nuestra Sociedad se permita favorecer su postulación.

Sin otro particular, le saluda atentamente,

RODRIGO DIAZ ALBONICO

Presidente

Sociedad Chilena de Derecho Internacional

Señor Sergio Urrejola Monckeberg Presidente del Colegio de Abogados de Chile A.G. Presente.

Estimado señor Presidente:

La realización en nuestro país de la XXX Conferencia de la Federación Interamericana de Abogados constituye, sin duda, un alto honor para el Colegio de Abogados de Chile y un reconocimiento a la brillante labor de la institución que usted preside. En nombre del Instituto de Ciencias Penales y en el mío propio me permito felicitarlo muy sinceramente por esta distinción y estoy seguro del éxito que alcanzará esta reunión científica.

Como Presidente del Instituto de Ciencias Penales de Chile, me permito expresarle el anhelo que la Presidencia de la mencionada Conferencia correspondiera al destacado abogado y jurista don Mariano Fernández Méndez, que es asimismo socio activo y permanente colaborador de nuestra institución.

No es necesario referirse a los méritos del Señor Fernández Méndez, ya que su capacidad profesional y sus relevantes condiciones personales son vastamente conocidas y se reflejan en su labor como Secretario Regional Ministerial de Justicia. Tenemos la certeza que bajo su presidencia el Congreso tendría asegurada su calidad académica y científica y el éxito esperado.

Instituto de Ciencias Penales

Huérfanos 1147 - Oficina 546 - Teléfono 713310 - Santiago de Chile

Con el deseo de una estrecha colaboración futura entre el Instituto de Ciencias Penales y el Colegio de Abogados, le reitero mis felicitaciones y le expreso los mejores augurios para el próximo evento internacional.

Le saluda muy afectuosamente,

SERGIO YANEZ PEREZ
Presidente PENA,
Instituto de Ciencias Penales de Chile

SANTIAGO - CYNE

Instituto de Ciencias Penales

Huérfanos 1147 - Oficina 546 - Teléfono 713310 - Santiago de Ch

( Sr. Pinisoute f. 25-3-93 PEDRO FERNANDEZ BITTERLICH : ABOGADO 106/93 Santiago, 23 de Marzo de 1993 Señor -Presidente -Colegio de Abogados de Chile A.G Don Sergio Urrejola Ahumada 341 Piso 2 SANTIAGO\_ Estimado Sr. Presidente: A nombre del grupo de abogados especialistas en Derecho Ambiental, nos permitimos congratular al Colegio de Abogados por la designación del colega Mariano Fernández como candidato a Presidente de la Federación Interamericana de Abogados, cargo que estamos seguros va a prestigiar a la abogacía chilena. Saluda atentamente a Ud. Fernández Birterlich PFB/agm NUEVA YORK 57 - OFICINAS 701-702 - FONO-FAX 6715681 - CASILLA 14621 - SANTIAGO 21 - CHILE (Esta carta está hecha en papel reciclado)

1 5. Presidente f. 25-3-83



### UNIVERSIDAD CENTRAL

Santiago, 24 de Marzo de 1993.-

Señor Presidente Colegio de Abogados de Chile A.G. Don Sergio Urrejola Presente

Estimado Presidente,

ante la XXX Conferencia de la Federación Interoamericana de Abogados, a realizarse en Santiago de Chile entre el 18 y el 23 de Abril de 1993, es un anhelo del Curso de Práctica Forense y Clínica Jurídica de la Universidad Central, que el Abogado don Mariano Fernandez Mendez alcance la presidencia de la señalada conferencia.

El sr. Fernández Mendez, ha sido un estrecho colaborador de este Curso, en su condición de Secretario Regional Ministerial de Justicia. Y gracias a su preocupación por los sectores más desposeidos del país, se cele bró un convenio entre la Universidad Central y la Corporación de Asistencia  $J\overline{u}$  dicial, que cubre 1.000 atenciones gratuitas.

Aprovecho de saludar al sr. Presidente del Colegio de Abogados, y de reiterarle mis felicitaciones por la exitosa conducción del colegio.

Con afecto,

N CARLOS CARCAMO OLMOS DIRECTOR

PRACTICA FORENSE LINICA JURIDICA

JCCO/ilc Nº1.226-93 c.c. a.

Campus San Bernardo J. J. Prieto 10001 Tels.: 5585311 - 5565621 Campus La Reina Carlos Silva Vildósola 9783 Tels.: 2733461 - 2731917 Campus Parque Almagro
San Ignacio 414
Tels.: 726807, 09 - 2217709 (Celular)

Sede Oriente Carmencita 132 Tels.: 2312701 - 2318231 Santiago, 25 de Marzo de 1993

Sergio Urrejola Monckeberg Presidente del Colegio de Abogados de Chile PRESENTE

Señor Presidente:

la Asociación Sección Chilena ab La Internacional de Derechos de Seguros (A.I.D.A.), que tengo la honra de presidir, ha tomado conocimiento de la postulación de don Mariano Fernández Méndez al cargo de Presidente de la Federación Interamericana de Abogados, decisión que entendemos deberá adoptarse el próximo mes de Abril con ocasión del Congreso que esa Federación realizará en nuestro pais.

Conocedores de los méritos personales y profesionales de don Mariano Fernández Méndez, quien además es miembro del Consejo General del Colegio, es que nos atrevemos a propiciar su postulación al referido cargo de Presidente de la Federación Interamericana de Abogados.

presente a Ud. que nuestra Dabo hacar Asociación (A.I.D.A.) es una corporación de derecho privado, que agrupa a abogados y especialistas en Derecho de Seguros.

Saluda muy atentamente a Ud.,

Ullio Chana Cariola

Presidente

Abril 05, 1993

Señor Sergio Urrejola Presidente Colegio de Abogados

### . Estimado Señor Presidente:

Tengo el agrado de presentar a usted solicitud de la Comisión de Relaciones Internacionales de nuestro Colegio.

Esta solicitud fue acordada en nuestra última reunión de Comisión el Martes pasado, por unanimidad. Acompañamos la firma de alguno de nuestros miembros y puedo informar del apoyo de muchos otros que, por razones de tiempo (esta carta debe ser entregada a la brevedad), no pudieron firmar, pero apoyan firmemente los contenidos de la solicitud.

Atentamente,

RAUĹ F. CÁMPUSANO

SECRETARIO

COMISION DE RELACIONES INTERNACIONALES

La Comisión de Relaciones Internacionales del Colegio de Abogados, creada en el año 1985, desde su fundación se ha convertido en una instancia creativa y dinámica del quehacer gremial.

Desde aquella época y hasta la fecha, esta Comisión ha sido presidida con notable acierto por el Consejero Sr. Mariano Fernández Méndez, a quién le ha asistido la responsabilidad de representarnos en numerosas Conferencias, Foros en los que ha recibido el reconocimiento por sus pares a su destacada labor.

En este sentido, es que los miembros la Comisión de Relaciones Internacionales celebramos circunstancia de que el Consejo General de la Orden, por decisión unánime, haya distinguido a don Mariano Fernández como candidato a la Presidencia de la XXX Conferencia Inte ramericana de Abogados, a celebrarse los días 18 al 23 de Abril. próximos. en Santiago.

En atención a la importancia que reviste la responsabilidad asignada al Presidente de nuestra Comi sión y con el objeto de publicitar esta noticia entre los afiliados a la Orden a fin de instar a que estos participen activamente en las distintas comisiones de este evento, es que solicitamos respetuosamente, al Sr. Presidente del Colegio convoque a una Conferencia de Prensa. para que, conjuntamente con nuestro Presidente, de a conocer las circunstancias y propósitos en que se desarrollará este importante encuentro.

Cilda Cicci

Zoro Janes

mouels 6. Wilson

RAUL F. CAMPUSSIN

La Comisión de Relaciones Internacionales del Colegio de Abogados, creada en el año 1985, desde su fundación se ha convertido en una instancia creativa y dinámica del quehacer gremial.

Desde aquella época y hasta la fecha, esta Comisión ha sido presidida con notable acierto por el Consejero Sr. Mariano Fernández Méndez, a quién le ha asistido la responsabilidad de representarnos en numerosas Conferencias, Foros en los que ha recibido el reconocimiento por sus pares a su destacada labor.

En este sentido, es que los miembros de la Comisión de Relaciones Internacionales celebramos la circunstancia de que el Consejo General de la Orden, por decisión unánime, haya distinguido a don Mariano Fernández como candidato a la Presidencia de la XXX Conferencia Internamericana de Abogados. a celebrarse los días 18 al 23 de Abril. próximos. en Santiago.

En atención a la importancia que reviste la responsabilidad asignada al Presidente de nuestra Comisión y con el objeto de publicitar esta noticia entre los afiliados a la Orden a fin de instar a que estos participen activamente en las distintas comisiones de este evento, es que solicitamos respetuosamente. al Sr. Presidente del Colegio convoque a una Conferencia de Prensa. para que. conjuntamente con nuestro Presidente, dé a conocer las circunstancias y propósitos en que se desarrollará este importante encuentro.

Iris Bittine.